
 会 議 録 

会議の名称 第 1回那珂川市人権施策推進審議会 

開催日時 
令和 4年 10月 6日（木） 

19：00 ～ 20：00 
開催場所 市役所 2階 会議室 1～3 

出 席 者 

１．委員 

柴山委員、小森委員、井上委員、松本委員、恒吉委員、上木委員、沖野委員、

江島委員、久篠委員 

 （欠席者）赤野委員、成世委員、岩重委員、石松委員、上田委員 

２．執行機関（事務局） 

松永人権政策課長、大神係長、古賀 

３．その他 

配布資料 レジュメ、委員名簿、主要事業実績の要点、スケジュール案 

公開区分 開示 ・ 一部開示 ・ 非開示 

議題及び審議の内容 

１．委嘱状の交付 

２．会長・副会長の選出 

 会  長 … 柴山 光生 委員 

 副会長 … 久篠 京子 委員 

３．報告 

（１）那珂川市人権教育・啓発基本方針に基づく実施計画実施状況に関する報告について 

委員：実施状況報告ではなく、実施計画自体の修正はあるのか。 

事務局：計画期間中の変更はしない。 

委員：12 ページの児童虐待防止対策の項目で、子どもの権利条例に関することがかかれていな

い。また、こどものみならず、全体的に相談件数が何件程度あったのか知りたい。 

委員：19 ページの災害時支援の充実に関して、避難行動要支援者名簿は、自主防災組織には

共有されていないと思われるが、行政としては自主防災組織にまで情報が共有されている

との認識なのか。成果には要支援者の情報を共有できたとあるが、課題には共助による避

難体制の確立が挙げられている。 

委員：自主防災組織との情報共有は、区によって状況が異なっている。自主防災組織に民生委

員などが入っている場合は連携がうまくできているが、そうでない区も存在する。 

委員：この名簿に関しては、渡されてそれっきりになっており、名簿に漏れがないか等の信ぴょう

性について地域との情報交換や確認もなされていない点にも課題がある。 

委員：20 ページの障がい者理解の促進について、障がい者差別の内容を書いているだけになっ

ている。問題は障がい者側にあるのではなく障がいを持たない人側にある。そのため、啓

発について、内容を工夫したものにするべき。また、こちらに関しても具体的な数値を報告

してもらいたい。 



委員：外出支援についても一月当たりの件数など教えてもらいたい。移動支援の内訳（病院や買

い物）などがあるとなお良い。また、DVに関する相談の件数も聞きたい。 

委員：8 番の様々な人権問題についてまとめて記載されているが、LGBTQ+やインターネットにお

ける差別など今は大きな問題になっている。実施計画策定当時は大きく取り上げていなか

ったと思われるが、時代を反映した内容に更新するべきではないか。 

事務局：24ページに記載はあるが、内容の充実は必要だと認識している。 

委員：多くの事業について、コロナのために実施できなかったとの報告があるが、コロナ禍でもで

きる事はなかったのか、実施している課もあるがあまり進んでいないように感じる。 

委員：コロナ差別に関する項目がないが、報告がなくてよいのか。コロナ差別に関する相談など

はなかったのか。 

事務局：令和 3年度は 1件あっている。 

委員：コロナ罹患者や医療従事者、教員などに対するコロナ差別がなかったのか、あれば知りた

い。 

委員：法務省では統一教会に関する窓口も設置している。実施計画の変更は難しいと思うが、状

況報告に項目を追加するなどして、時代を反映した内容にするべきではないか。 

委員：次回実施計画を見直す際には、そのような部分も反映してほしい。 

委員：報告の大項目は、「子どもに関する問題」などになっているが、子どもや障がい者の側に問

題があるわけではないため、「子どもの人権に関する問題」等にするべき。 

委員：今回の意見に対する回答は早くだしてほしい。その際には、報告に対して何をしてほしいの

かを記載して出していただけるとありがたい 

委員：大元の基本方針は、策定から時間が経っているため、時代を反映した新たなものを策定す

る時期にきているのではないか。 

事務局：基本方針は期間の定めがないため、現在見直す予定はないが、近々見直すことも必要

であるとは考えている。 

 

４．その他 

 （１）今後のスケジュールについて 

事務局：審議会の開催回数を 3 回から 2 回に変更したいと考えている。理由としては、今年度の

会議内容が実施状況の報告となっており、第 1回の審議会で出た意見を関係課にフィー

ドバックし、次回の審議会での報告をもって最終報告としたいと考えている。審議会の回

数について審議会員の意見もお伺いしたい。 

委員：回数に関しては次回の審議会での状況によるため、今は定めることはできない。次回の審

議会での報告で足りなければもう一度行う、ということで整理しておけばよい。 

 

 

 


